
长沙市民刘先生9月12

日来电： 家里天然气要充值，

我今天起了个大早跑了多家

银行和代办点，可有的称“收

不了”，有的则称“系统故障无

法交费”，忙乎了一个上午，就

是没交上费。

银行和代办点无法缴费

刘先生家住黄土岭的一

个小区，前几天，刘先生发现

天然气表上余额不多了，“我

想趁着周日充些钱”。 今早8

时10分左右， 刘先生来到了

平时充值的名杰营业部。“收

不了”、“系统故障， 无法交

费”。“我在外面等了大约1个

小时，系统还是没有恢复。”刘

先生表示，在他等候的一个小

时内，先后有几十人来交费都

是“无功而返”。

随后，刘先生去了附近几

家银行，也被告知“系统故障，

无法交费”。

“服务机构不能说停就停”

和刘先生一样，住在天心

区的何先生也遭遇了同样的

事情。他说，他家的天然气昨

天就用完了，本想今天上午交

费，然后和家人趁周日在家好

好吃餐饭，没有想到出现“系

统故障”。

“服务机构怎么能说停就

停呢？”何先生说，用“系统故

障”来搪塞市民是不负责任的

搞法。 接到两位市民反映后，

记者先后来到了长沙交通银

行溁湾镇支行和湘江世纪城

的一家代收费网点，同样被告

知“系统故障，无法交费”。

“跟长沙新奥没关系”

上午11点30分，记者再次

询问长沙交通银行溁湾镇支

行和湘江世纪城的代收费网

点时，被告知“可以了，已经好

了”。“上午交不了， 系统故障，

现在已经好了。” 这家代收费

点的老板表示。

随后，记者联系了新奥燃

气95158，工作人员表示，银行

和代收费点不能交费是系统

问题，但新奥燃气的直营厅一

直都是可以正常缴费的，长沙

目前只有5个营业厅， 城南营

业厅、伍家岭营业厅、新民路

营业厅、 八方小区营业厅、星

沙营业厅。

“这跟我们长沙新奥公司

没有关系，这些代收费点都是

必拓网点， 属于另外一家公

司。” 长沙新奥一位工作人员

表示。 ■记者 曾力力

两男子深夜抢劫单身女子

本报9月12日讯 今天上

午，21岁湘乡男子杨检被长沙

芙蓉巡警从江苏押回。他被控

于8月7日与同伙在长沙抢劫

了29岁的单身女子彭某。

据受害者彭某介绍，8月7

日晚8点半左右， 她由凌霄路

往马王堆疗养院人行道方向

行走，两名骑红色摩托车的男

子从身后将她的黑色手提包

抢走，里面有两部手机、一台

数码相机及身份证、银行卡以

及120元现金等物。

就在两名男子准备掉头

逃逸时， 反应过来的彭某用

手一把抓住后座男子的衣

服， 不料摩托车驾驶人突然

一加油门， 彭猝不及防摔倒

在地， 左右手掌及膝盖被擦

伤。 两名男子驾驶摩托车由

北向南逃跑。

案发后，芙蓉巡警大队民

警通过缜密侦查发现，23岁的

湘乡男子张炎平和老乡杨检

有重大作案嫌疑。8月13日上

午10时许，芙蓉巡警在长沙汽

车南站前一麦当劳餐厅内将

犯罪嫌疑人张炎平抓获。当

日，犯罪嫌疑人杨检闻风潜至

江苏无锡。随即，办案巡警远

赴江苏，并在当地警方的协助

下，成功将杨检抓捕归案。

■记者 周红泉

通讯员 肖智航

天然气代收费瘫痪3小时

新奥燃气：系统故障与我们无关，直营厅可正常缴费
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本报9月12日讯 他一般

瞄准单身女性下手，七年来偷

窃上百次；如果受害者尚有姿

色而作案时间充裕，他还会起

意强奸。株洲市荷塘警方昨日

抓获一名色胆包天的惯偷。这

是他“三进宫”。

本月初，荷塘警方接到辖

区内一女子报案，称一男子入

室盗窃，偷走其电脑、手机，同

时还试图强奸她， 未遂后逃

走。9月9日， 民警在芦淞路一

麻将馆外，发现一男子与受害

人所述犯罪嫌疑人十分相像，

于是将其带回。

经审讯，该名男子姓满，江

苏徐州人，34岁，1996年曾因

盗窃被判刑，2000年再次入

狱，2003年出狱后以盗窃为

生。 家有带病卧床的妻子和4

岁的儿子， 现租住在该市芦淞

区铁桥附近。 满某对犯罪事实

供认不讳。随后，民警在其住所

收缴了手机、银行卡、手表、皮

包等赃物。

据满某交代，最近7年，他

共偷窃、抢劫百余起，偷窃现

金最多一次达3万余元。 其犯

罪目标多为单身女性，凌晨作

案。在实施偷窃过程中，满某

会见色起意，7年来，其强奸及

未遂强奸近十余起。

让办案民警感到惊讶的

是，满某妻子知道满某偷窃一

事，每次满某出门前，她都会

提醒丈夫“小心点， 注意安

全”。得知丈夫还涉嫌强奸，她

气得不行。

■记者 李永亮

通讯员 段亮亮 周娟

丈夫每次去偷东西

妻子都提醒他“小心点”

新学校成了烟草收购站

159名学生在危房中上课

9月9日，宁乡县袁河村导山小学，破烂不堪的教

室门。学生们仍旧在里面上课。 均由记者 罗旭 摄

9月9日，宁乡县袁河村导山小学新校园。临时搭建

的大棚，里面堆满了烟草，一些村民正在里面忙碌着。

9月10日，长沙市蔡锷南路，路边突

然想起的鞭炮声吓得一个小朋友赶紧

捂住了耳朵，他身旁那个熟睡的小宝宝

则是两耳不闻身边事，依旧做着自己的

美梦，那泰然自若的神态真可爱。
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处变不惊

新学校成了烟草收购站

新修的学校怎么会被转租出

去呢？记者对此事展开了调查。

9月9日， 记者来到了宁乡县

袁河村。按照村民所提供的地址，

记者找到了一处修在路边的新建

筑。进入大门后，记者看到中间空

地上停放着几辆满载货物的卡

车。旁边是临时搭建的大棚，里面

堆满了烟草， 一些村民正在里面

忙碌着。 对面二层小楼上打着某

烟草公司的宣传标语。

“请问这里是学校吗？” 记者

问院子里的保安。

“这里是烟草收购站。”

“不是学校吗？” 记者有些

惊讶。

“这边原先是准备做学校吧，

但没搬过来，还在老学校上课，我

们临时租借在这里。” 保安介绍，

这所小学已经于今年6月底竣工，

但没有交付使用。他们今年8月底

租下了这所新建的小学作为临时

收购站，租期为2个月。

为什么新建的小学摇身一变

竟成了烟草公司的收购站了呢？

村民透露， 与烟草公司签订租赁

合同的是村委会。“村上将学校租

给他们，一两万一个月。”

学生仍在危房中上课

距新学校几里地之外的山坡

上， 记者找到了旧学校———导山小

学。这是一栋破旧的二层楼房，建于

上世纪80年代末期，共159名学生。

“石灰已经掉下来2次了，很危

险。教室里漏雨、起霉，只要一下雨

就漏。 有些窗户放暑假时掉下来

了， 幸亏没砸到人。” 唐建军老师

说，学校从天花板到地板，几乎体

无完肤。只要刮风下雨学生就要遭

罪，老师讲课时都得注意脚下破碎

的地板。“2005年，这栋教学楼被认

定为危房。”

然而，新学校盖好了，学校却接

到还得在旧教室上课的通知。

“没有人跟我们商量，直接下了

通知。 着急也没办法……只怕还要

拖个把月。”导山小学校长唐光明表

示， 学校原定今年9月的搬迁计划，

因开学前的临时通知延迟了。

村干部称：“危房”不危

记者找到了村支书宋正权。他

说， 袁河村村委确实与烟草公司签

订了为期2个月的合同，场地租借费

用总额为2.4万元。

“课桌、办公桌椅、食堂桌椅，还

需要差不多6万元才能开学。乡里要

求村上解决， 我们拿不出这6万元，

就想利用场地回收2.4万元。” 宋正

权表示，虽然学校已经竣工，门窗、

水电、电铃、广播也已装好，但课桌

椅没有到位。

“为何不将旧桌椅搬到新教室

去？”记者问。宋正权没有回答。当记

者提醒旧教室是危房时， 他却说：

“不会有危险，几十年了，也不是今

年才有，学生们都是这么过来的。”

记者找到枫木桥乡政府， 分管

教育的副乡长周建新表示， 其实课

桌椅早已有人答应赞助，10月初就

会到位。

出租新学校为还债

周建新介绍了新建新袁河小学

的具体情况。 该项工程今年6月30

日竣工， 其中上级财政拨款近70万

元，总投入近150万元。

周建新说， 新校之所以延迟开

学， 是因为建校资金出现了一定的

缺口。“除了上级拨款外， 乡里还有

着八九十万元的缺口， 村里也分到

了一定的任务。 烟草是我们乡镇的

主打产业，8月底正值乡上烟叶收

购，刚好学校还不能投入使用，乡政

府便组织袁河村村委与烟草公司签

订了租赁合同将学校租出去， 收取

点租金缓解财政压力。”

记者问为什么不选择让学生们

先搬进新教室，在旧校舍收购烟草，

宋正权说：“旧校区车子进不来，老

房子漏水会打湿烟草， 那里不合

适。”

随后， 记者将这一情况反映到

了宁乡县教育局， 副局长伍学军表

示，这样做肯定不对，他们将会对此

事进行调查，并做出处理。

宁乡县枫木桥乡袁河村村民9月9日来电：我们这里本来只有一所破旧的老学校，今年新建

了一所小学，上半年已经完工。本来大家都以为新学期可以让孩子上新学校读书了，可结果学校

到现在没开学不说，还被别人租了出去。

■记者 罗旭 实习生 蒋波 李洁 皮艺


